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Betreff: Anfrage der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN zu städtischen 

Fassadenbegrünungsprojekten 
 
In der Hauptausschusssitzung am 21.02.2018 wurde von der Stadtverwaltung 
darüber informiert, dass der Fachbereich Immobilien aktuell prüft, welche 
städtischen Objekte zur Fassadenbegrünung geeignet sind.  
Auf schriftliche Nachfrage im Auguststadtrat (vgl. VI/2018/04294) teilte die 
Stadtverwaltung mit, dass die Prüfungen zur Eignung städtischer Objekte bezüglich 
einer Fassadenbegrünung noch nicht abgeschlossen seien. Ein Prüfergebnis liege 
im IV. Quartal 2018 vor, erst mit vorliegendem Prüfergebnis könne über Art, 
Umfang, Zeit und Finanzierung einer Realisierung beraten werden. 
 
Wir fragen: 
 
Was hat die Prüfung nunmehr ergeben? An welchen städtischen Gebäuden sind 
solche Projekte im Jahr 2019 vorgesehen?  
 
gez. Dr. Inés Brock 
Fraktionsvorsitzende 
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Antwort der Verwaltung: 
 
1. Was hat die Prüfung zur Eignung städtischer Objekte bezüglich einer 

Fassadenbegrünung nunmehr ergeben? 
 
Abhängig vom Aufbau der Fassade ist eine Pflanzenbegrünung durch Direktbewuchs mittels 
eines Selbstklimmers oder mit einer Rankhilfe, wenn die Fassade nachträglich mit einer 
Wärmedämmung versehen worden ist, möglich. Zur Vermeidung von Schäden an den 
betroffenen Gebäudeteilen durch unkontrollierten Pflanzenwuchs wird die jeweilige 
Fassadenbegrünung jährlich überwacht und gepflegt. 
 
Die Verwaltung wird die Realisierung einer Begrünung von Fassaden zukünftig bei allen 
Investitionsmaßnahmen als Standardaufgabenstellung mit untersuchen und prüfen lassen, 
da die Umsetzung einer solchen Maßnahme am Gebäude während einer Sanierung oder 
eines Neubaus die effektivste Methode ist. 
 
 
2. An welchen städtischen Gebäuden sind solche Projekte im Jahr 2019 

vorgesehen?  
 
Im April 2019 wird am Christian-Wolff-Gymnasium der gedämmte Westgiebel mittels einer 
Rankhilfe sowie im Sportkomplex Am Bildungszentrum die Hochhalle mittels eines 
Selbstklimmers unter der Voraussetzung begrünt, dass entsprechende 
Witterungsbedingungen vorherrschen. Die jährliche Überwachung und Pflege der 
Fassadenbegrünungen wird eingeplant. 
 

 
 
 
 
 
 
Dr. Judith Marquardt 
Beigeordnete für Kultur und Sport 
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